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Евгений Куйвашев предложил вести онлайн-трансляции с мостов, где идёт реконструкцияГалина СОКОЛОВА
Вчера, 26 мая, губернатор 
Свердловской области 
Евгений Куйвашев работал 
в Нижнем Тагиле. Он прове-
рил, как продвигаются ре-
конструкция путепровода 
на улице Циолковского и ре-
монт ведущих к мосту маги-
стралей. Также  глава реги-
она провёл встречу с пред-
ставителями предпринима-
тельского сообщества.В последние годы ни один строительный сезон в Нижнем 

Тагиле не обходится без рекон-струкции путепроводов. Вто-рую молодость уже получили мосты на улицах Фрунзе и Се-рова. Нынче очередь дошла до 40-метрового моста над желез-нодорожными путями, ведуще-го на Тагилстрой. Реконструк-ция стартовала 12 мая, а завер-шить её планируется в октябре. Глава Нижнего Тагила Владис-
лав Пинаев рассказал губерна-тору о ходе работ.– Подрядчики фрезой сни-мают старый асфальт. На сле-дующий неделе планируется установка свай. Согласовали с 

железнодорожниками, что дви-жение на путях не будет оста-навливаться, – пояснил мэр.Глава региона остался дово-лен набранными темпами, но решил, что народный контроль делу не помешает. Он пред-ложил организовать онлайн-трансляции со строительной площадки.– Понимаю обеспокоен-ность горожан. Пусть три каме-ры на мосту поставят, и те кру-глосуточно транслируют ход работ, чтобы люди видели. И в Екатеринбурге на Бебеля я так-же попрошу поставить камеры. 

Будем фиксировать простои. Я сам буду периодически про-верять ход работ. Надо исполь-зовать все возможности и без ущерба для качества сократить сроки ремонтов, – сообщил Ев-гений Куйвашев.Идущие в Нижнем Тагиле ремонты в рамках нацпроекта «Безопасные и качественные автомобильные дороги» про-комментировал областной ми-нистр транспорта и дорожного хозяйства Василий Старков.– В этом году ремонты идут на 14 нижнетагильских объек-тах. Из федерального бюджета 

выделено 576 миллионов ру-блей. За три года реализации нацпроекта в городе сформиро-вана сильная команда. Грамот-но готовится документация, с опережением выполняются до-рожные работы. Планируем ле-том подать заявку на допол-нительное финансирование, – рассказал министр.Тёплый и сухой май обе-спечил дорожникам сильный старт. Многие участки уже имеют высокую степень го-товности, а улица Кушвинская будет сдана подрядчиками до конца мая.

После дорожной ин-спекции Евгений Куйва-шев встретился с предпри-нимателями Горнозаводско-го управленческого округа. В ходе встречи глава регио-на ответил на 14 вопросов, поступивших от владельцев малого бизнеса.
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утверждёнными приказом 
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«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
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ВЛАДИМИР ПУТИН ВСТРЕТИТСЯ С ДЖО БАЙДЕНОМ В ЖЕНЕВЕ 
16 ИЮНЯ

Президенты России и США намерены обсудить состояние и 
перспективы дальнейшего развития двусторонних отношений.

Об этом сообщили в пресс-службе Кремля. Там также 
уточнили, что во время переговоров лидеры стран затро-
нут проблематику стратегической стабильности, а также ак-
туальные вопросы международной повестки дня, включая 
взаимодействие в борьбе с COVID-19 и урегулирование ре-
гиональных конфликтов.

СРЕДНИЙ УРАЛ ВОШЁЛ В ТОП-3 РЕГИОНОВ РФ 
ПО ЧИСЛУ ДЕЙСТВУЮЩИХ ЛЕСНЫХ ПОЖАРОВ

Свердловская область оказалась на втором месте в России по 
числу лесных пожаров. По данным на вчерашний день, в лесах 
региона действовали пять пожаров на общей площади 380 га.

Как сообщили в пресс-службе Авиалесоохраны, в трой-
ку лидеров антирейтинга по природным пожарам также 
вошли Тюменская и Омская области. В соседнем со Сред-
ним Уралом регионе действуют 17 лесных пожаров, а пло-
щадь, пройденная огнём, составила 1 727 га. В омских ле-
сах бушуют два пожара на общей площади 330 га.

В КОМИССИЮ ПО ОТБОРУ ИЗОБРАЖЕНИЙ ЕКАТЕРИНБУРГА ДЛЯ 
ПЯТИТЫСЯЧНОЙ БАНКНОТЫ МОГУТ ВОЙТИ ЧЕТЫРЕ УРАЛЬЦА

Банк России опубликовал состав экспертной группы, кото-
рая займётся отбором изображений для новой пятитысяч-
ной купюры. В комиссии оказались специалисты в области 
истории, культурологии и денежного обращения, но не было 
ни одного представителя Екатеринбурга.

Вчера глава города Алексей Орлов обратился в Банк 
России с предложением включить в состав комиссии че-
тырёх уральцев – директора Музея истории Екатеринбурга 
Сергея Каменского, профессора Уральского государствен-
ного архитектурно-художественного университета Владими-
ра Блинова, архитектора Михаила Вяткина и историка Дми-
трия Редина. В настоящий момент предложение находит-
ся на рассмотрении. Потенциальный список достопримеча-
тельностей для изображения на банкноте экспертная группа 
должна подготовить в июне-июле текущего года. 

ЕВГЕНИЮ РОЙЗМАНУ ИЗМЕНИЛИ НАКАЗАНИЕ ЗА УЧАСТИЕ 
В НЕСАНКЦИОНИРОВАННОМ МИТИНГЕ

Свердловский областной суд рассмотрел очередную апел-
ляцию экс-главы Екатеринбурга Евгения Ройзмана на по-
становление Октябрьского районного суда от 12 мая. Тог-
да суд назначил ему арест на девять суток и 30 часов об-
щественных работ. Позже срок ареста был сокращён до од-
них суток. А вчера облсуд заменил общественные работы 
на штраф в размере 20 тысяч рублей.

Напомним, Евгений Ройзман был признан виновным по 
статьям КоАП РФ «Организация либо проведение несанкцио-
нированного публичного мероприятия» и «Нарушение участни-
ком публичного мероприятия установленного порядка проведе-
ния митинга». Экс-глава Екатеринбурга принимал участие в не-
санкционированном митинге в поддержку Алексея Навального.
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До 1 июля 2021 года социальные сети 
Facebook, Twitter и другие 

обязаны обеспечить локализацию 
баз данных российских пользователей в РФ.

Милош ВАГНЕР, заместитель руководителя Роскомнадзора, – 
вчера, на заседании коллегии ведомства

ЦИТАТА ДНЯ

Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной 

политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных 

материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых 

функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной политики Свердловской 

области, к социально значимой информации».

Уважаемые подписчики! 
Если вам не доставили «Областную газету», 

позвоните, пожалуйста, 
на бесплатный номер 

8-800-30-20-455

СЕГОДНЯ – ОБЩЕРОССИЙСКИЙ 
ДЕНЬ БИБЛИОТЕК
Уважаемые работники библиотек!

Поздравляю вас с профессиональ-
ным праздником!

Современные библиотеки являют-
ся центрами культурной, творческой 
и научной жизни, выполняют важные 
образовательные и информационные 
функции, обеспечивают условия для 
интеллектуального развития россиян.

Свердловская область входит в де-
сятку регионов-лидеров России по коли-
честву общедоступных библиотек и объёму библиотечного фонда. 
Также наш регион занимает 3-е место в России по количеству уда-
лённых электронных читальных залов Национальной электронной 
библиотеки и Президентской библиотеки.

Библиотечные работники Среднего Урала ведут большую работу по 
популяризации книги и чтения, активно осваивают новые технологии 
обслуживания, формируют электронные ресурсы. 

Это позволило библиотекам в минувшем году в период коронави-
русных ограничений оперативно перевести значительную часть деятель-
ности в онлайн-формат, значительно увеличить число удалённых поль-
зователей и посещений.

Модернизация и развитие библиотечной сети входят в число 
приоритетов культурной политики в регионе.

В минувшем году в рамках реализации национального проек-
та «Культура» модельные библиотеки нового поколения открылись в 
Серовском и Пышминском городских округах, посёлке Билимбай. В 
этом году будет создано ещё 5 модельных муниципальных библиотек.

Во многом благодаря профессиональной работе, творческой ини-
циативе и таланту библиотечных работников в нашем регионе поддер-
живается высокая культура чтения, массово и успешно проводятся 
всероссийская акция «Библионочь», областной «День чтения», Крапи-
винский фестиваль, праздник книги и чтения «Читай, Екатеринбург!» 
и многие другие книжные фестивали и мероприятия.

Уважаемые работники библиотек Свердловской области!
Благодарю вас за добросовестный труд, весомый вклад в раз-

витие культуры, духовно-нравственное воспитание молодёжи, по-
вышение качества жизни уральцев.

Желаю вам крепкого здоровья, счастья, благополучия и даль-
нейших успехов в вашем важном и нужном деле!

Губернатор Свердловской области Евгений КУЙВАШЕВ

Сейчас православие в какой-то мере заменяет национальную идеюОльга КОШКИНА
Ежедневно в стране возводится 
от полутора до двух храмов Рус-
ской православной церкви. Такие 
цифры озвучил в эфире переда-
чи «Церковь и мир» на телекана-
ле «Россия 24» председатель Сино-
дального отдела внешних церков-
ных связей (ОВЦС) Московского па-
триархата митрополит Иларион 
(Алфеев). В границах епархий со-
временной Екатеринбургской ми-
трополии – на территории Сверд-
ловской области – сейчас возводят 
94 храма и ещё 91 – восстанавли-
вают. Сегодня расскажем о том, где 
идёт строительство.Методика расчёта необходимо-го числа новых храмов прописана в документе, утверждённом Минстро-ем РФ в 2017 году. При строительстве  храмов ориентируются на то, что хра-мы посещает десятая часть право-славных жителей района, в том чис-ле 7,5 процента – регулярно по празд-ничным дням. Проще говоря, если в микрорайоне живут две тысячи че-ловек, то там нужен храм вместимо-стью до 150 прихожан. Учитывается и условный радиус обслуживания при-ходских храмов – до 15 минут пеше-ходной доступности. Кафедральные соборы имеют радиус пешеходной до-ступности в пределах 15–20 минут.Храмы в сельских поселениях ре-комендуется размещать, исходя из на-ционального и возрастного состава из расчёта радиуса пешеходной доступ-ности в пределах получаса, а при чис-ленности группы православного насе-ления менее 50 человек храмы реко-мендуется предусматривать на груп-пу сельских поселений с пешеходной доступностью в пределах двух часов. Разумеется, эти рекомендации весьма условные. Храмы строятся там, где об этом ходатайствуют люди (и, как правило, активно принимают участие в строительстве)  и/или про-являют инициативу меценаты.

ЕкатеринбургВ уральской столице прямо сейчас строятся 18 храмов. В основном – в старых спальных районах города (на Сортировке, Химмаше, ЖБИ) и в от-далённых посёлках (Компрессорном, Северке, Истоке и Малом Истоке, Са-довом). Часть из них – на местах раз-рушенных в советское время.Такие стройки становятся по-настоящему народными. Пример то-му – храм святителя Луки Крымско-го в посёлке Компрессорном, строи-тельство которого началось десять лет назад. А идея строительства вы-зрела почти 20 лет назад. Сначала по просьбе людей, которые ездили на бо-гослужения за несколько километров в другие храмы, была создана право-славная община. Затем приход долго не мог найти подходящее помещение для богослужений, и часто молебны служились под открытым небом.– Для небольшого прихода на окраине Екатеринбурга самостоя-

тельно построить храм – задача не-посильная, строительство ведётся во многом благодаря помощи отзыв-чивых людей, – сообщается на сай-те храма. – За всё время строитель-ства десятки тысяч людей со всей Рос-сии внесли свою лепту в строитель-ство, сделав пожертвование на имен-ные кирпичики, на купола и колоко-ла храма. С 2018 года в храме начались бо-гослужения, сейчас там идут внутрен-ние отделочные работы.Растут храмы и в новых микро-районах. В Академическом в 2011 го-ду буквально в чистом поле заложи-ли храм в честь Благовещения Пре-святой Богородицы (Святых Божиих строителей). Уже спустя четыре года храм был открыт. Он функционирует, но ещё остаются внутренние работы и благоустройство территории – новый храм станет частью ансамбля будуще-го Преображенского парка. С 2018 го-да в Академическом, недалеко от пе-ресечения улиц Чкалова и Сахарова, строится ещё один храм – в честь стра-стотерпца Евгения Боткина (вра-ча). Инициатором обоих проектов вы-ступило РСГ «Академическое». На Бо-танике на пожертвования жителей с 2015 года строится православный храм в честь Воскресения Христова.А ещё Екатеринбург лидирует по строительству храмов при учрежде-ниях. На территории Областной кли-нической больницы №1 возводится храм святых целителей Косьмы и Да-миана. Получение необходимых для начала стройки документов растяну-лось практически на 20 лет, и огром-ный по своей численности приход (более 500 человек), а также воскрес-ная школа при нём ютились в неболь-шом больничном помещении. В 2019 году началось строительство храма, а уже в начале мая в храме прошла пер-вая служба с участием прихожан.
«Построят храм – 
деревня возродится!»Строительство храмов на разных этапах идёт на территории всего ре-гиона – от южных территорий до ив-дельского посёлка Оус. По два но-вых храма строятся в Нижнем Таги-ле и Первоуральске. По три – в Горно-уральском и Тугулымском городских округах. Семь – в населённых пунктах Берёзовского городского округа.В посёлке Уральце инициатором строительства храма стал врач мест-ной больницы и священник Алек-

сандр Богомолов («Облгазета» рас-сказывала о нём в 2018 году). В де-ревне Новой Туре, где, по данным по-следней переписи, проживало мень-ше ста человек, деревянный храм-часовню Архистратига (Архангела) Михаила достраивает депутат ниж-нетуринской думы Виталий Марте-
мьянов.– На месте храма сначала поста-вили крест, Виталий Владимирович собирался сделать там открытую ча-совенку. Но потом вдохновился и ре-шил поставить храм в центре дерев-ни. Храм почти готов, осталась только 

отделка. Акафисты читаем в часовне, на службы пока ездим в райцентр. На-деемся, что с завершением строитель-ства деревня, которая некогда была процветающей, начнёт возрождаться, – говорит жительница деревни Люд-
мила Виноградова.Храм в новом, Южном микрорай-оне Талицы возводится силами ком-пании «ТСК». Назван он в честь свя-тителя Спиридона Тримифунтского. Для нескольких поколений таличан это событие уникальное: единствен-ный сохранившийся в городе храм, Петропавловский, расположенный в западной части Талицы, был постро-ен больше двухсот лет назад – в 1807 году. Здание растёт на глазах: в апре-ле был совершён чин закладки камня 

в основание будущего храма, а сейчас уже готовы стены.– Событие долгожданное, – гово-рит начальник управления городско-го хозяйства Талицы Иван Дятлов. – В микрорайоне создаётся вся инфра-структура, и, конечно, храм в шаговой доступности тоже должен быть.Много новых строек в населённых пунктах советского образца. Напри-мер, никогда не было храма в посёлке Озёрном (Режевской ГО), основанном в 1949 году. Долгие годы жители ез-дили на богослужения за 18 киломе-тров, в районный центр. В 2013 году, как только был основан приход,  пра-вославные сельчане на первом же со-брании изъявили желание построить храм. Назвать его решили в честь ико-

ны Божией Матери «Скоропослушни-ца».Власти посёлка выделили под мо-лельную комнату помещение в клу-бе, а вскоре приход получил в поль-зование земельный участок под стро-ительство храма, на месте бывшей заводской столовой.  Организацию строительных работ взял на себя жи-тель Озёрного Сергей Берестов.– Изначально денег не было да-же на проект, но поспособствовали в Ирбите – дали нам проект храма Ве-ры, Надежды, Любови и матери их Со-фии, – рассказывает Сергей. – Его и взяли за основу, добавив цокольный этаж. Со стройматериалами помога-ют местные предприятия, а букваль-но только что привезли лес из Ала-паевска – недавно вернулся с пилора-мы, где цилиндруем брёвна. Проект получился действительно народным, в нём участвуют не только озерчане, но и жители других населённых пун-ктов. В том числе соседнего села Глин-ского, где тоже строится храм. Мы по-могаем им, а они – нам. Чтобы найти лишнюю копейку, даже организова-ли сбор макулатуры. За сезон собрали 25 тысяч рублей – уже замечательно! Службы временно проходят в здании будущей трапезной – мы сложили её из брёвен здания столовой. Никогда не было храма и в посёлке Красноглинном Серовского ГО, в по-сёлке Красноярке (под молитвенную комнату местного прихода выделили помещение в поселковой больнице), в североуральском посёлке Третьем Се-верном, в посёлке Совхозном Белояр-ского ГО, в городе Тавде...
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными 
приказом Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении 
критериев отнесения информационных материалов, 
публикуемых государственными учреждениями 
Свердловской области, в отношении которых функции 
и полномочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской области, к 
социально значимой информации»

МНЕНИЯ

Андрей СПЕРАНСКИЙ, историк, профессор, заведующий сектором политической и социо-
культурной истории Института истории и археологии УрО РАН:

– Активное строительство храмов связано не только со стремлением восстановить исто-
рическую справедливость. На протяжении многих веков православие было цементирующей 
идеологией в России. По данным переписи 1937 года, больше половины взрослого населе-
ния страны, несмотря на все гонения против религии, написали, что они православные. И не-
случайно процесс восстановления храмов начался ещё в годы войны (хотя и жёстко регули-
ровался): он был направлен на консолидацию общества. Сегодня, когда чётко выраженной 
национальной идеи нет, православие в какой-то степени её заменяет. И с точки зрения со-
хранения исторических традиций, славянской культуры это положительное явление, я вижу 
в этом фундамент историзма. Но, само собой, во всём должно быть чувство меры. 

Протоиерей Алексий ЯКОВЛЕВ, настоятель храма во имя святителя Николая Чудотворца 
на Синих Камнях:

– В буквальном смысле восстановить исторический баланс нельзя по нескольким при-
чинам. Во-первых, изменились и численность населения, и его распределение. В течение XX 
века десятки населённых пунктов измельчали. Восстановить в них снесённые или полураз-
рушенные храмы в том виде, в каком они существовали, вряд ли возможно. Зато появились 
другие населённые пункты и микрорайоны, где храмов никогда не было, и где они не пла-
нировались. Пример тому – микрорайон Синие Камни. Есть и ещё одна причина: если к Ок-
тябрьской революции абсолютное большинство составляли храмы канонической архитек-
туры, возведённые именно как здания для молитвы, то сегодня ситуация иная. Огромное 
количество храмов находится в приспособленных помещениях – в бывших магазинах, шко-
лах. Люди к этому привыкают, и чьё-то намерение восстановить или построить храм сегод-
ня воспринимается не как желание вернуть всё на круги своя, а как попытка реваншизма.

Екатеринбургская епархия 
Нижнетагильская епархия
Каменская епархия
Серовская епархия
Алапаевская епархия

Строящиеся 
и реконструируемые 

храмы Среднего Урала

56/30

9/16

7/4

7/19

15/22

94
храма

сейчас возводят
в Свердловской области

и ещё 91 – 
восстанавливают
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